
日向市立東郷診療所（仮称）基本構想（案）に関するパブリックコメント 
及び市民説明会で出された意見について 

 
１． パブリックコメント 
（１）募 集 期 間  令和３年２月 26 日（金）から３月 19 日（金） 
（２）公 表 場 所  日向市立東郷病院、日向市役所（医療介護連携推進室）、細島支所、 

岩脇支所、美々津支所、市のホームページ 
（３）意見提出件数  ０件 
 
２． 市民説明会 
（１） 開催日及び開催場所 

日時 場所 
令和３年３月 17 日（水）19 時から 東郷公民館（さくら館） 
令和 3 年３月 18 日（木）19 時から 日知屋公民館 

 

（２）意見内容及び意見に対する市の考え方 

番号 意見 意見に対する市の考え方 
1 新診療所は現東郷病院敷地内の駐車場位置

に整備することになるかと思うが、診療所
単体での整備になるのか。 
東郷総合支所の建物が老朽化しているの
で、基本計画の中で、診療所と支所の合築や
福祉関連施設との合築を検討することはで
きないのか。 
これから高齢化が進み、行政関係の手続き
を行う場合の利便性を考慮すると、支所等
の合築を検討していただきたい。 

基本構想を策定する時点ではそういった検
討はしていません。 
令和３年度に東郷地域における振興計画を
策定する予定であることから、その中で
様々な議論を行いながら検討をしていくこ
ととなると考えています。 
過疎化や人口減少が進展する中、小さな拠
点の形成といった視点なども踏まえなが
ら、これから検討していきたいと考えてい
ます。 

2 基本構想の策定を急ぎすぎているのではな
いか。 

東郷地域における医療を維持していくため
に、早急に新たな施設を整備し、患者の皆さ
まが安心して利用できる体制を整備する必
要があります。そのようなことから、新診療
所は令和６年度の供用開始を目指して計画
を進めています。 

3 地域における環境の整備の中で、救急搬送
体制の充実として、東郷分遣所へ救急車の
配備に取組みますとあるが、これは何年度
を目標に計画しているのか。 

12 月議会にて消防職員の定数条例を改正し
ましたので、これから年次的に消防職員の
増員を行います。ただ、消防職員は採用後に
一定期間の研修が必要になりますので、す
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ぐに配備するのは難しいと考えています。
そのようなことから、一年以上は必要にな
ると思われますが、できる限り早い配備し
たいと考えておりますので、令和６年度以
前の配備に向けて取組んでいきます。 

4 令和３年４月の無床診療所の移行後、運営
形態はどうするのか。直営になるのか、指定
管理者制度を採るのか。これまでのやり方
を続けるのであれば、診療所となっても経
営状況の改善は見込めないのではないか。 
市と議会が双方で経営分析をしっかりし
て、議論する場が必要ではないか。 

無床診療所移行後においても、これまでど
おり直営で経営していきたいと考えていま
す。 

5 県が示している計画の中では、2025 年にお
ける、日向入郷医療圏の在宅医療の必要人
数は分かるが、日向市だけの人数が分から
ないが、市は把握しているのか。 
基本構想の中で、在宅医療をどのように行
っていくのかある程度の見通しを立てたう
えで示していただきたい。 

県の計画において、市町村ごとの在宅医療
の必要人数は公表されていないことに加
え、在宅医療の需要は顕在化していない場
合も多いことから、現時点で数値として把
握はしていません。 
今後は、在宅医療の取組として、みなし訪問
看護に取組んでいきます。訪問看護ステー
ションとした場合、利用者の経済的負担が
増える可能性もあることから、今後、状況を
見ながら対応していかなければならないと
考えています。 

6 これから先、高齢者の医療需要が増加する
と思うが、東郷病院が無床化になると、24
時間対応ができなくなることから、高齢者
に対する医療の支援病院の確保が必要にな
るのではないか。 

高齢者が増加すれば、医療需要が増加する
ということは当然認識しています。そのた
め、保健事業の中で、疾病予防や健康づくり
の取組を充実させていく必要があると考え
ています。 

7 災害時の拠点病院となり得る施設や設備の
整備が必要ではないか。 

災害時において東郷病院が果たせる役割と
しては限定的であると考えています。 
災害時には、国や県、関係機関等と連携しな
がら、医師や看護師が避難所等において、求
められる対応を行っていきたいと考えてい
ます。 

8 病院と無床診療所の隙間を埋めていくため
には、基本構想に記載してある施策が絵に
描いた餅にならないよう具体的に形にして
いくことがとても重要である。 

病院と無床診療所の隙間を埋めるために、
市民の方々が安心できるような医療体制を
しっかりと構築すべく努力していきたいと
考えています。 

 



 
番号 意見 意見に対する市の考え方 

9 新診療所の整備場所が当初の方針から変わ
ったことについて、民意をどう吸い上げて
いくかというところや正確な情報が提供さ
れなかったという点で、釦の掛け違いがあ
ったのではないかと感じている。 
市長のブレーンとしてしっかりとした進言
を行う職員の育成をお願いしたい。 

ご意見をいただいた反省点も踏まえ、これ
から行政を担っていきたいと考えていま
す。 

 
※日向市立東郷診療所（仮称）基本構想（案）に関連する意見についてのみ記載しています。 


